

PROPIETARIO:
Acción Social Popular

Temas preferentes

La nueva sensibilidad

Dicen que han cambiado las cosas y las ideas... Como si el Universo hiciera, para su maravilloso concierto, el uso de la comodidad parcial de sus moléculas...

Como si el Universo hiciera, para su maravilloso concierto, el uso de la comodidad parcial de sus moléculas...

Ha cambiado el hombre de manera de entender, ha perdido el entendimiento. Ha repuesto esta pérdida con la manta de contender; estableciendo una lucha en guerra de armas, en campo de hierro...

Ha llegado a eso el hombre: a hablar mecánicamente por reflejo y monomanía de observar que todo lo que rodea su vida material se hace maquinal y automáticamente...

Sobre nosotros existen ideas de Platón: las gráficas artes, los bíblicos parajes, y las históricas ciclópeas...

No ha cambiado el Universo su ritmo, ni el tiempo cambia su ritmo; somos nosotros los que dependemos de la voluntad nuestra, de nuestras pasiones...

Porque la nueva sensibilidad hará la sociedad nueva. Sin sentimientos, en sueño de ojos y pasiones abiertas a todo uso, no se puede nada más que recoger el fruto de la crisis que presentamos en Europa...

B. GARCÍA DE MENÉNDEZ.
Zaragoza, Octubre de 1922.

En los Estados Unidos

La inmigración

Los Estados Unidos, instigados por el proletariado, tratan desde hace al fin tiempo de reducir la inmigración extranjera. Por eso han limitado la inmigración al 3 por 100 de la población extranjera en América antes de la guerra.

La estadística de los movimientos de emigración y de inmigración, en el año 1921-22, ha dado resultados completamente desfavorables, que empiezan a preocupar a la opinión pública americana.

Dicha estadística demuestra que los europeos «deseados»—alemanes, escandinavos, holandeses, españoles, etc.—huyen de América, mientras que los «indeseados», procedentes del Sudeste de Europa, y que era contra quienes iban encaminadas las medidas adoptadas, ocupan el primer lugar. Además, las cifras prueban que la emigración de América es tan numerosa como la inmigración.

Las diferentes industrias, y sobre todo la Agricultura, muestran su descontento por estos resultados. Por ejemplo, Italia ha mandado 48.000 emigrantes; pero, en cambio, 54.000 italianos han abandonado los Estados Unidos para siempre.

El comisario general de la Inmigración en Norteamérica, Mr. W. Wiusband, reclama una nueva reglamentación, más adecuada a las necesidades del país. Según él, la inmigración en América no debía fijarse por cocientes de nacionalidad, sino según los oficios y profesiones.

Las «oficinas» del régimen bolchevique

Rusia no puede exportar trigo

El conocido sabio ruso doctor Ivan kof publica en «Izvoila» un artículo titulado «El lenguaje de las cifras», en el que demuestra que la recolección de este año no basta para asegurar la alimentación de las poblaciones rusas.

Según sus cálculos, basados en las estadísticas oficiales, en las poblaciones aisladas por el hambre el número de famélicos llega a tres millones, a los que habría que alimentar gratuitamente durante un año.

La recolección no ha justificado las previsiones optimistas a causa de la falta de mano de obra y de ganado, de la invasión de roedores y del calor.

El ganado de tiro ha disminuido en un 40 por 100. En todo este país la superficie sembrada representa apenas el 20 por 100 de la normal y la recolección no podrá dar más que el 30 por 100 de la cantidad de trigo necesaria para la nueva siembra y el consumo.

La proporción es casi análoga en las regiones del Volga inferior. El doctor Ivan kof termina con estas frases: «A la hora actual, y en vista del resultado insuficiente de las recolecciones, no puede hablarse de exportación de trigo ruso al Extranjero. Por el contrario, hay necesidad urgente de importar granos del Extranjero con lo que constituirá una reserva para «los días malos», que en algunas regiones no tardarán en presentarse y que en otras se han presentado ya.»

Au Petit Paris

Esta cosa pone en conocimiento de su número cincuenta que acaba de recibir un grandioso surtido de los acreditados hilos y algodones marcos.

D. M. C.

Entre ellos los siguientes indispensables: Retors d'Alsace para hilar y hacer encajes. Algodones para bordar y marcar. Carpes para bordar y coser a máquina. Ovillos algodón perles todos colores. Madejas algodón para hacer Jersey. Mouline en madejas para hacer labores y bordar trajes. Madejas de lino para encajes. Trenzada superior del algodón.

MAÑANA

Salvemos a los árboles

por Francisco GONZÁLEZ D'AZ.

Nuestras colaboraciones extranjeras

Para perfeccionar los métodos del trabajo

Esto no lo digo yo, lo dice Charles P. Steinmetz, el mago de la electricidad: «El trabajo es una maldición, y el principal objetivo de la sociedad debería ser abolirlo», dice textualmente. Y a su manera tiene razón. Yo, por mi parte, odio también el trabajo.

Pero no se escandalice Ud. Ya me explicaré. En primer lugar, permítame decirle quién es este caballero cuya cita acaba aparece en esta charla: Tal vez Ud. ya conozca a Steinmetz, pues goza de reputación universal.

Steinmetz es el ingeniero consultor jefe de la General Electric Company; es considerado como el primer ingeniero electricista del mundo; se le considera, con razón, un genio de las Matemáticas y de la Ingeniería. Si Ud. quiere darme una idea de cómo se aprecian sus servicios, le serviré de algo que le diga que su sueldo es de doscientos mil dólares al año. Como mero contraste, permítame darle otro dato. Hace treinta años desembarcó en Nueva York un muchacho jobado, sin dinero. Para que se le pudiera recibir en el país, tenía que mostrar que poseía veinticinco dólares y éstos los tuvo que pedir prestados. Si no hubiera podido conseguir que le prestaran ese dinero, no se le habría permitido entrar en los Estados Unidos. Tal muchacho es el actual Dr. Steinmetz, que, como ingeniero jefe de la General Electric, gana doscientos mil dólares al año.

¿Y cómo, se preguntará Ud., una persona que dice que el trabajo es una maldición, ha podido surgir en tal forma que es hoy una de las figuras más conspicuas de la Ciencia? Dice Steinmetz que él ha conseguido reducir su tiempo de trabajo a treinta minutos al día.

Además de los treinta minutos que Steinmetz dedica cada día al trabajo, dedica diez y ocho horas diarias a la Ingeniería. Pero la Ingeniería para él no es trabajo, es recreo, es creación.

Se trata, como Ud. ve, de una figura del lenguaje. Su sirviente está barriendo su casa. Ella está trabajando. Ud. está ideando una nueva máquina que barrerá la casa automáticamente. Ud. está creando. Steinmetz espera que llegue el día en que nuestra organización social sea tal que, media hora de trabajo al día sea todo lo que cada persona necesite hacer para vivir en la abundancia y disponer de cuantas comodidades ofrezca el mundo presente, o más bien dicho, el mundo futuro; el mundo en que esas personas vivan. No quiere decir que la gente vaya a pasar en el ocio el resto del tiempo, sino en un recreo creado.

Esto es que el trabajo agrada bien a los niños y no trabajo, es una figura del lenguaje, pero ampliamente justificada. Uj, solo ejemplo, tomado de la propia vida de Steinmetz, ilustraré el caso. No hace mucho provocó gran excitación científica el que hubiera podido reproducir artificialmente el rayo. Steinmetz pudo provocar una tempestad atmosférica en su laboratorio. Veamos cómo principió su experiencia.

Un buen día un rayo hizo mil pedazos un gran espejo en su habitación. Para usted y para mí eso habría significado un buen susto y una buena moicista por la pérdida del espejo. A Steinmetz le dió ocasión para jugar. ¿No ha jugado usted nunca cuando pequeño con cubitos de madera que tienen fracciones de figuras en todos sus lados, tras el propósito de reconstruir una figura total con todos los cubos juntos? Hay juegos de estos, complicadísimos, en los cuales se divierten personas grandes. Pues Steinmetz se dedicó a ese «juego» con el espejo, al juego de reconstruirlo en su totalidad con los miles de pedacitos que estaban desparramados por el suelo. Fue un juego que duró varios días. Lo hacía para estudiar el paso del rayo por el espejo y la manera cómo había empujado su energía. Reconstruido el espejo, lo puso entre dos vidrios y pudo hacer estudios interesantísimos que le llevaron a nuevos descubrimientos.

¿Qué diferencia hay entre ese juego de paciencia y los juegos análogos de paciencia de grandes y chicos? Simplemente que Steinmetz iba tras un descubrimiento científico, lo que le da un incentivo mayor al juego.

Ahora bien, todo hombre que trabaja en lo que le agrada, que hace de su trabajo una investigación constante, tratando de encontrar o hacer algo nuevo, puede llamar juego a su faena diaria. Cuando el trabajo es pesado, rutinario, tedioso, como sacar carbón de las minas, lo que debemos hacer es perfeccionar los métodos para que ese trabajo «cija el mínimo de esfuerzo, y el hombre tenga más tiempo para «jugar».

Tancredo PINOCHET.

Nueva York, Octubre de 1922.

Banacacao Elba... si desea que su estómago funcione sin molestias en las digestiones. De venta en Farmacias, Droguerías y Comestibles

D. Humberto Lecuona y Díaz
Doctor en Farmacia, concejal del Excmo Ayuntamiento de esta capital, cónsul de Chile, cónsul de Méjico, catedrático de la Escuela de Náutica, profesor auxiliar de la Escuela Profesional de Comercio, subdelegado de Farmacia, director interino del Laboratorio municipal y hermano mayor del Smo. Sacramento de la parroquia de la Concepción.
HA FALLECIDO
después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.
R. I. P.
El Excmo. Sr. gobernador civil, el alcalde y Excmo Ayuntamiento de esta capital el Decano del Cuerpo Consular, el Director y Claustro de la Escuela de Comercio, el Director y Claustro de la Escuela de Náutica, la Real Academia de Medicina, el Colegio Farmacéutico, su director espiritual su viuda doña Carmen Mac Kay y Monteverde sus hijos José, Humberto, Carmen, Enrique, María Rosa, Félix, Elena, Milagros y Luis, su madre doña Rosalía Díaz, viuda de Lecuona, madre política doña Josefa Monteverde viuda de Mac Kay, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes;
Ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios, y asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy a las 10 de la mañana desde la plaza de Weyler al Cementerio de San Rafael y San Roque, por lo que ruegan especial favor.
Santa Cruz de Tenerife a 4 de Noviembre de 1922.
No se reparten esquelas.-El duelo se despide frente al Hospital civil

LA GLOSOPEDA
De interés público y ganadero

Sr. director de GACETA DE TENERIFE.
Muy señor mío: Siendo varias las personas, entre ellas algunos cónsules y ganaderos, que han preguntado en esta Inspección por el estado sanitario de los ganados y pedido datos sobre la importancia de la glosopeda habida en Las Palmas y habiendo publicado los diarios de aquella ciudad algunos artículos (reproducidos parcial o totalmente por los de esta capital) referentes a dicha epizootia, llevando a dar fama a ganaderos y público consumidor, he creído necesario, para atender a las peticiones de los interesados, el estado actual de dicha enfermedad, divulgando, a la vez, estas breves notas acerca de su naturaleza y probable contagio a la especie humana.
Agradeciendo las publique en el diario de su digna dirección queda de usted atento y s. s. q. e. s. m. s. CURIA
Santa Cruz de Tenerife, 2 de Noviembre de 1922.

La contagiosidad es grande entre los animales receptivos, o sea los de pruzina herdada. Las personas son menos receptivas; menos propensas al contagio. Unicamente los veterinarios y vaqueros se hallan algo más expuestos, si no se toman precauciones al curar a los animales afectados; y más todavía los ordeñadores de las reses enfermas de aftas en las mamas, si no se desinfectan bien las manos o si tienen en estas heridas, llagas o rozaduras. Pero aún en estos casos la enfermedad es de forma benigna y de fácil curación.

El público es el menos expuesto al contagio que, al bien de lo posible, especialmente por medio de la leche, raras veces ocurre, porque para ello hacen falta varias circunstancias que favorezcan la infección, tales como que la res enferma tenga las aftas o llagas virulentas en las mamas; que el virus caiga y se mezcle en la leche; que ésta se tome cruda y que el consumidor no se immunice y tenga heridas o rozaduras en el aparato digestivo, por donde penetra más fácilmente el virus aftoso.

En la segunda quincena de Agosto último apareció la glosopeda en las reses vacunas de un establo del Puerto de La Luz. Con tal motivo, los periódicos de Las Palmas publicaron la noticia, dando la voz de alerta. Las autoridades sanitarias adoptaron las medidas convenientes, dando cuenta por telegrama a esta Inspección que giró visita al punto infectado, confirmando la enfermedad diagnosticada por los veterinarios municipales, así como el cumplimiento de las medidas sanitarias adoptadas.

A primeros de Septiembre ya se hallaban curadas diez de las reses atacadas y dentro del mismo mes curaron las seis restantes, haciendo, por lo tanto, irás de treinta días que no existe en esta provincia dicha enfermedad.

A pesar de esto, no puede predecirse si hará o no una nueva aparición, dado que se produce en la Península, en las provincias más cercanas y de más frecuente comunicación con ésta y el gran poder contagioso de dicha enfermedad. Pero, por ahora, podemos decir que estamos libres de ella y que los inspectores de Higiene pecuaria reconocen minuciosamente todo el ganado procedente de las Palmas o de otro punto cualquiera.

La glosopeda, llamada así porque ataca con preferencia a la lengua y a los pechos, o fiebre aftosa, porque la aparición de las fíctas o vegetillas, va precedida de fiebre, es producida por un virus que se filtra por los poros más nequeñísimos, sin dejar gérmenes o microbios que, si los hay, son tan sumamente pequeños que no son visibles ni aún con los microscopios de más potentes aumentos.

Ataca con preferencia a las vacas, cabras, ovejas y cerdos, por el orden expuesto, y los órganos atacados, también por el orden que sigue, son: la boca (lengua y encías) las pezuñas y las mamas o tetas.

Esta forma eruptiva es la más benigna y la única observada tanto en la Península como en esta provincia. En la que, en 12 años se ha presentado tres veces, sin causar ninguna baja por muerte, aunque produciendo los daños y perjuicios que suponen la pérdida de carnes, disminución y hasta supresión de la leche y la suspensión del trabajo, en tanto dura la enfermedad.

Más que los adultos peligran los niños, por ser más débiles sus defensas orgánicas y por ser más frecuentemente alimentados con leche cruda. En la epizootia de glosopeda de 1912 tuvimos ocasión de observar las aftas en la boca de algunas que tomaban la leche cruda procedente de las vacas enfermas de las ubres.

En resumen: las leches, y lo mismo las carnes de las reses aftosas, sólo son virulentas cuando se hallan mezcladas o impregnadas con virus procedentes de las vegetillas o bubas de las enfermas y cuando se consumen en crudo, pues bastan 50 o 90 grados de calor para matar su virulencia. Así, pues, la leche y la carne cocinadas, no son peligrosas.

Además, es muy raro, casi imposible, que las reses enfermas, en período febril, sean sacrificadas para el consumo público y menos en los mataderos, en los que los veterinarios ejercen una vigilancia sanitaria escrupulosa. Y, respecto a la leche, también disminuye el peligro, además de lo ya dicho, la circunstancia de disminuir la secreción de las mamas, llegando a veces a secarse por completo.

No obstante, siempre debe cocinarse la leche, porque puede y suele contener otros gérmenes mucho más peligrosos que los de la glosopeda.

En un próximo artículo, dedicado a los ganaderos, daremos a conocer las medidas y tratamiento, para prevenir y curar la enfermedad de que nos hemos ocupado.

S. CURIA
Inspector de Higiene pecuaria.

Nueva casa frutera

En el mercado de Huli (Inglaterra)
Según noticias recibidas por la agencia en esta plaza de la importante casa J. C. Houghton y Cia., de Liverpool, han abierto en el mercado de Huli una sucursal montada con todos los elementos necesarios tanto en el personal de ventas como en el material necesario para Bananas, Tomates y Patatas. Para toda clase de informes se darán en las oficinas de don Juan Díez Jiménez Eduardo Cobián, 19.

Price's Patent Candle Company Ltd. DE LONDRES
Fabricantes de las renombradas velas marca "BARCO", recomiendan confiadamente a los señores compradores en JABÓN MOTEADO AZUL fabricado con materias todas de primera calidad bajo los mejores sistemas científicos modernos.
Al comprarse las velas marca "Barco" de Price, pidase también el Jabón moteado azul, marca "Barco" de Price.
Desconfiarse de las imitaciones.



Los vendedores de materiales de empaque

El Sindicato del Puerto de la Cruz desea obtener cotizaciones de los siguientes materiales: Maderas para huacales, Papel para empaque de plizas, Huacas, Clavos...

El profesor John a la Orotava

El optometrista de la casa RIEU estará en la Orotava el Domingo 5 de Noviembre, solamente HOTEL SUIZO. Graduación de la vista gratis. Espejuelos de Alta elegancia, prácticos y económicos.

AMERICO L. MENDEZ

Grandes existencias de tabacos. Santo Domingo; Curmen; Java; Sumatra; Brazil; Habana; Recortes de Sumatra; Virginia y otros. Precios reducidos. Depósito Alfonso XIII, 51. Santa Cruz de Tenerife. Teléfono núm. 434.

Advertisement for LAS VELAS PRICE MARCA BUQUE. Includes an image of a ship and text: 'siguen ocupando el primer lugar por BRILLEZA de LUZ INMEJORABLE CALIDAD ECONOMIA en USO'.

Notas tristes

Fallecidos en la isla. Ayer al mediodía dejó de existir en la vecina ciudad de La Laguna, donde estaba de temporada con su distinguida familia, nuestro querido amigo particular don Humberto Lecuona y Diaz. Aunque éste venia desde hace tiempo bastante delicado de salud...

Grandes conciertos

Conforme anunciamos en nuestro número anterior, mañana domingo, día 5 y el lunes próximo, se celebrarán en el teatro de la Orotava dos grandes conciertos a cargo de los notables y distinguidos artistas tinerfeños Matilde Martín, Victoria L. Carvajal y Jorge Sansón. Los recogidos programas de esos conciertos son los siguientes: PRIMERO CONCIERTO. Primera parte...

CUARTO ANIVERSARIO LA SEÑORA Doña Elena de Ascanio de Monteverde falleció en esta ciudad el 7 de Noviembre de 1918, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica R. I. P.

DEL CABILDO INSULAR Ayer celebró sesión la Permanente

Bajo la presidencia del señor Salazar y Cologan, celebró ayer sesión la Comisión Permanente del Cabildo Insular de Tenerife. Zefonistas.—Movimiento de personal. A propuesta de la Dirección del Teléfono Insular se acordó el siguiente movimiento de personal: Nominar, por traslado, telefonista de tercera de la Central de la Tacoronte a la señorita Rosario Bello Rodríguez...

Gobierno civil

Aprovechamiento de aguas. Para su informe y tramitación se han presentado en el Gobierno civil los siguientes proyectos: Proyecto de captación y elevación de aguas públicas de las procedentes de Siete Fuentes y Saucos del Salto de Godínez, y de todas las existentes entre los barrancos del Patronio o de San Agustín y de Godínez, en los términos municipales de los Realejos, Peticionario, Sres. Hamilton y C.ª. Proyecto de aprovechamiento, con destino a riegos, mediante captación y elevación, de 40 litros por segundo, de las aguas públicas que proceden de varios manantiales, discurren por la zona marítimo-terrestre comprendida entre la punta denominada El Torro y la margen izquierda del barranco de Ruiz, en los términos municipales de Realejo Bajo, San Juan de la Rambla y La Guancha. Peticionario, don Antonio Ruiz Borges. Proyecto de aprovechamiento, con destino a riegos, de las aguas que nacen en la zona marítimo-terrestre del término municipal de Realejo Bajo y en el cauce público del barranco de San Antonio en los sitios conocidos por Nacientes de la playa del Socorro, Callejo de la Grimsa, Barranquilla, El Roque, Terreno y San Antonio. Peticionario, don Miguel Pérez Felipe. Proyecto de aprovechamiento, con destino a riegos, de las aguas que nacen en la zona marítimo-terrestre del término municipal de Realejo Bajo y en el cauce público del barranco de Godínez, en los sitios conocidos por Siete Fuentes y Saucos del Salto de Godínez. Peticionario don Miguel Pérez Felipe.

Los Sports

El encuentro de mañana. Continúa en aumento el entusiasmo por el partido de football que tendrá lugar mañana domingo en el campo del Club Deportivo Tenerife, entre el primer equipo de esta sociedad y el Hespérides, de La Laguna. El encuentro comenzará a las tres y media de la tarde, y será arbitrado por un inteligente «referé». Las entradas para presenciar este «match», sirven también para el otro que se celebrará a las 2 de la tarde, entre el segundo Tenerife y el Salamanca.

¿Se espera a que llegue el mes de Marzo para preparar, de prisas y corriendo, unos modestos festejos de Mayo?

Ecós de sociedad

Visas. Ha marchado para Marsella, el capitán de la Marina mercante nuestro paisano don Horacio E. de Vera. —Ayer llegó de Las Palmas el abogado don Vicente Díaz Curbeo. Bodas. En Santa Cruz de la Palma ha contraído matrimonio con la bella señorita Eladia González Pérez, don Manuel Fernández Armas. —En el Madroñal contraído matrimonio con la señorita Paula Rodríguez Marrero, el 30 del pasado mes, don Antonio Cárdenas.

De Hacienda

Table with 2 columns: Libramientos para hoy, Pesetas. Includes names like Sr. Tesorero Hacienda, Don Rafael Caizadilla, Manuel Martín, etc.

El tendido de la red telefónica

Se aprobó el presupuesto extraordinario presentado por Contaduría y destinado a continuar las obras del tendido de la red telefónica insular, por haberse agotado los créditos para la ejecución de estos trabajos y tener que suspenderse de no habilitarse con urgencia nuevas consignaciones. Dicho presupuesto asciende a 81 mil pesetas.

El Comité de Turismo

Fueron designados los consejeros don Augusto Rameu y don Pedro Ramírez Vizcaya para representar al Cabildo en el Comité de Turismo cuya creación se acordó últimamente por el Pleno.

Una velada en el Fomento del Cabo

Promete verse muy animada y concurrida la velada que hoy sábado, a las 8 y media de la noche, se celebrará en las salones de la entusiasta sociedad 1.º de Abril Fomento del Cabo, cuyo programa insertamos a continuación: 1.º Sinfonía. 2.º Experimentos de Telepatía, por el inteligente aficionado Sr. Daroca. 3.º Presentación del aplaudido guitarrista don Ignacio Rodríguez, que ejecutará las siguientes obras: (a) Capricho, (Angeli); (b) vals, concierto, (Miranda); (c) variaciones, (Carilli). 4.º «Horas Triunfales», poesía por Ismael Domínguez. 5.º Número de concierto, por la Banda del Hospital, que ejecutará las obras siguientes: (a) L. Eclume, polka descriptiva (A. B.); (b) un ramo de azahar, mazurca, obligada a reguilito, (S. Miguel). Nota: Terminada la velada, se organizará un animado baile en el salón de dicha sociedad. Entre las Sras. y Srtes. que asistan al espectáculo se rifará un precioso objeto de arte.

A. E. G. Ibérica de Electricidad S. A. Motores eléctricos de esta renombrada marca, desde 1 a 10 H. P. de corriente continua y alterna trifásica, hay existencias en el taller MERCEDÉS de Don Jacob Ahlers, en el Barrio de Salamanca.

ANUNCIOS PREFERENTES

Automóviles Lombet.—Teléfono número 109. Aviso. Se venden y compran casas en La Laguna. Para informes en la misma calle de la Palma núm. 9, frente a las Monjas Claras, en donde se recibirán informes. Criada con buenos informes se necesita una para el día 30 del actual. Dirigirse al almacén de Alberto Camacho, Imeldo Seris 70 y 72. Ganga: se vende en ptas. 2.750 una magnífica pianola—plano, color caoba, 88 notas, completamente nueva de fábrica. Al comprador se le entregará la caja embalaje y algunos rollos de música. Dirigirse al almacén de Alberto Camacho, Imeldo Seris 70 y 72 en esta. Se compra un ropero en buen estado. Consultado Alemán. Marina 31. Sirvienta que sepa de cocina se necesita. Marina 6. Se necesita una dependiente para un despacho, para informes dirigirse calle Cruz Verde 24 (Tabaquería). Se vende en la calle de San Francisco de Paula núm. 2 un juego de dormitorio con otros varios muebles, las personas que tengan interés pueden verlos de 9 a 5 de la tarde. Se vende la casa recién construida en la calle de la Igualdad núm. 10 darán razón el Señor Santalla corredor del Banco España y también en la calle de San Juan Bautista núm. 35.

ALMACEN

Se vende un espacioso almacén rodeado de bastante solar edificables. Con fácil acceso al Tranvía, en los alrededores de esta capital. Para informes en esta imprenta.

Cámara Oficial de Comercio

ANUNCIO. Necesitándose seis empleados apuntadores de cargas, de cuya remuneración y funciones se informará en esta Cámara, las personas que deseen ocupar estas plazas deberán dirigirse al Sr. Presidente de la Comisión Gestora del Servicio de Guardería y recepción de cargas en el Muelle de esta capital. Domicilio de la Cámara-San Francisco núm. 100.

Semilla de patatas

La casa frutera de Liverpool W. B. Band & C.ª ha telegrafiado las cotizaciones para la legítima clase UPTODATE (hoja larga) cultivada en Inglaterra, y para la misma clase cultivada en Irlanda, que es la superior a todas en producción; advirtiendo que los embarques no podrán efectuarse en perfectas condiciones hasta mediados de Noviembre actual y rogando se hagan los pedidos lo antes posible, por ser ésta condición precisa para la mayor prontitud en los envíos. También pueden servirse variedades inferiores de buena calidad a precios reducidos.—Para informes, Candelaria, 23. Teléfono, 185.

Finca en el Sauzal,

se vende una junto a la carretera, con casas para soto y medianeros, jardines, lagar, alambique, estanque y aljibe. Se informará en esta relación.

Entradas y salidas de buques

Nuestro puerto

Entradas de ayer. «Eugenio Groves», francés, de Durban, consignado a The Tarriffe C a Ling C.ª. Tomó carbón, saliendo para Londres. «Gambia», inglés, de Hamburgo, Rotterdam, Amberes y Londres, consignado a los señores Eider Dempster. Trajo carga general para este puerto. Ha sido despachado para Saipale y escalas con 4 pasajeros. «La Palma», correo interinsular, de Las Palmas, con 39 pasajeros y carga general para esta plaza. «Iberia», sueco, del Puerto de la Cruz, consignado a don Manuel Cruz. Ha cargado frutos con destino a Liverpool. «Turpin», alemán, de Montevideo, consignado a Depósito de Carbones de Tenerife. Tomó carbón, e continuando viaje para Amberes. «Kinshasa», belga, de Amberes, consignado a la casa de Eider. Se proveyó de carbón, agua y víveres y salió para Isla de Sal y Matadé.

Salón de modas

Entre las numerosas casas de modas de Tenerife, siempre se ha distinguido, muy especialmente en la presentación de los más elegantes modelos de sombreros, el antiguo salón establecido en la calle del Sol núm. 55, de doña Lucía Montalvo de González, que nuevamente presentará a su numerosa clientela el próximo día siete del mes actual, una colección de sombreros últimas creaciones de las más acreditadas modistas de París, y que por ser elegidos personalmente, cabe la seguridad de que reúnan las mejores condiciones de elegancia y buen gusto. Se reforman los sombreros de peja y fieltro. Sol, 55 (bajos).

«Camisería Londres»

De Francisco Prats. Valentín Sanz 21. En el ramo de camisería, género de punto, novedades y mercería, esta casa es la mejor surtida y la que vende más barato. Especialidad en artículos para caballeros.

Sociedad 1 de Abril

Fomento del Cabo. Por la presente se invita a los señores socios de la misma a una velada literaria musical que ha de celebrarse el día 4 del corriente a las 8 y media de la noche por sí llenen a bien asistir en compañía de las Sras. y Srtes. de sus familias. Santa Cruz de Tenerife 2 de Noviembre de 1922.—El Secretario, Tomás de Armas.

CAMACHO.—Empresa de Auto.

móviles de alquiler y plaza, Teléfono núm. 402. Oficina, Dr. Comenge, núm. 5.

Real Club Tinerfeño

Esta noche a las 9 se celebrará en este Centro una reunión familiar, en la cual se estrenará una magnífica pianola-Xilofon-citara. Se ruega a los señores socios se sirvan concurrir a ella con sus distinguidas familias, a fin de probar el sonido de dicho instrumento es suficiente para amenizar estos espectáculos, y adquirirlo o no, según sea el resultado. Santa Cruz de Tenerife 4 de Noviembre de 1922.—E. secretario, Romualdo G. de Paredes.

Ayuntamiento

Denuncias. Por la Guardia municipal se han formulado las siguientes: Contra Domingo Fuentes, por arrojar piedras en la calle de la Marina, molestando a los transeúntes; contra los carreros Gregorio Guillón, José González y José Deigado, por abandonar el vehículo que guiaba, el primero, y por ir montados en los suyos, respectivamente, los dos segundos; contra los menores Roque Tabares, Francisco Hernández, Juan Hernández y Juan Antonio Arocha, por reincidir en la falta de jugar a la pelota en la calle de Benavides; y contra los individuos Laureano Pérez, Elvira González, Antonio Castro, y Antonio Marrero Campos, por promover reyerta y escándalo en la ciudadela número 12 de la calle de los Campos.

Movimiento de denuncias y correcciones

Du ante el mes de Octubre último se produjeron 78 denuncias por infracciones de las Ordenanzas municipales, que dieron origen a otros tantos expedientes de multas, y que sumados con los 78 que quedaban pendientes de meses anteriores, hacen un total de 156. De estos 156, han sido resueltos definitivamente 47, de los cuales 38 por providencias correccionales mediante multas que han importado 200 pesetas, y los 9 restantes por quedar anulados y sin efecto previas manifestaciones y descargos admitidos a los interesados. Quedan, por tanto, en tramitación para el mes actual 109 expedientes.

Información militar

Vista de inspección. En el día de ayer, a las diez de la mañana, pasó revista al Grupo de Escuadrones de esta plaza, acompañado de su ayudante, el Excmo. señor general 2.º jefe de este Gobierno militar, don Francisco Nella Ciria. Minuciosamente revisó la fuerza y los locales de dicho Escuadrón, quedando altamente satisfecho de la esmerada policía peculiar en el mismo, felicitando al Sr. teniente coronel jefe del mismo, don Aurelio Giroud Varona, y comandante señor Valera, haciéndose extensivo a los demás oficiales del Escuadrón.

Del Registro civil

Movimiento de población

Día 2 de Noviembre. Nacimientos. Sebastián Delgado Castillo, Gloria González Guillén, María Armas Armas, Jesús Arteaga Dóiz. Defunciones. María García Arocha, de esta capital, 1 año. Bronquitis crónica. Sin Salida, 19. Iginia Santana Gómez, de esta capital, 40 años, soltera. Tuberculosis pulmonar. Hospital civil. Luciana Rodríguez Díaz, de esta capital, 3 años. Eclampsia. Pescadores, núm. 20. Matrimonios. Miguel Rodríguez del Pino, de Icod, 32 años, soltero, con Josefa Cardona Quintero, de esta capital, viuda, 32 años.

Comandancia de Artillería de Tenerife

ANUNCIO. Necesitándose esta Comandancia enagenerar el fiado procedente del grupo del Grupo de Montaña de la ciudad de La Laguna por el presente anuncio se convoca a los que lo deseen adquirir el citado fiado para que presenten sus proposiciones en pliego lacrado dirigido al comandante mayor, en el plazo de diez días a contar de la fecha de publicación del presente anuncio, en las cuales se haga constar el precio mensual por cabeza de ganado. El importe de los anuncios será de cuenta del adjudicatario. El adjudicatario del mismo deberá depositar en la Caja del Cuerpo como garantía la cantidad de trescientas pesetas. Santa Cruz de Tenerife 2 de Noviembre de 1922.—El comandante Mayor, José D. Maldonado.

Importante a los dueños de Automóviles Ford

La Agencia Ford en esta plaza hace saber a su numerosa clientela y al público en general, que desde el día de hoy ha reducido en un 20 por 100, los precios de los distintos repuestos FORD. Los legítimos repuestos FORD en encuentran a la venta en los siguientes sitios: Santa Cruz de Tenerife; Cruz Verde núm. 10. La Laguna: Calle de Alfonso XIII (antes Herradores), Puerto de la Cruz; Pérez Zamora esquina a J. Miranda. OJO!!! OJO!!! OJO!!! Sres. Propietarios de autos y camiones FORD, si queréis defender vuestros intereses es necesario que no compréis otros repuestos que los legítimos FORD. OJO con las imitaciones!!!

Círculo de Amistad XII de Enero

CONVOCATORIA. De orden del Sr. presidente, se convoca a los socios de este Casino, para la Junta general extraordinaria que ha de celebrarse en el día 6 del actual a las 21.30 con la siguiente Orden del día: 1.º Aprobación de transferencias de créditos. 2.º Proposición de la Presidencia sobre la proyectada excursión a la Madera y 3.º Manifestaciones de los señores socios. Sta. Cruz de Tenerife 1 de Noviembre de 1922.—El secretario, Moisés Grandoso.—V.º B.º El presidente accidental, Carreras y Lugo Vías.



